



SEÑALAN QUE EJERCICIO LO UTILIZA PARA “QUE NO SE VEA DÉBIL”

# Alertan expertos otro golpe al INE con consulta de revocación

**Proyección.** Consideran que propuesta de reforma electoral no pasará debido a que se debe garantizar la autonomía

MARCO FRAGOSO

Los ataques hacia el Instituto Nacional Electoral (INE) continuarán luego de la consulta de revocación de mandato, que será utilizada por el Presidente para golpear al organismo, en caso de que haya una baja participación, indicaron especialistas.

Además, resaltaron que la propuesta sobre elegir a los consejeros y magistrados mediante el voto ciudadano busca desviar la atención sobre temas que lo afectan.

Gustavo López Montiel, doctor en Ciencia Política y profesor del Tec de Monterrey, indicó que el ejercicio es importante para Andrés Manuel López Obrador debido a que “moviliza a sus clientelas. Lo que busca es que vote mucha gente para que no se vea débil”.

Sin embargo, en caso de que la participación sea baja, el Presidente “va a plantear que el INE no quiso que se hiciera el procedimiento, que no hizo la difusión necesaria, como lo ha planteado hasta el momento; eso que va a utilizar para tratar de empujar la reforma”.

Esta semana, en estados como Veracruz y Campeche personal del instituto electoral han reforzado la difusión de la consulta con volanteo informativo.

Respecto a la reforma electoral que anunció López Obrador que impulsará luego del 10



**DIFUSIÓN.** En estados como Campeche y Veracruz, personal del INE realiza volanteos informativos sobre la consulta de revocación de mandato.

de abril —día de la jornada de votación por la revocación de mandato—, el profesor del Tec de Monterrey indicó que el tema surgió en un contexto donde se vio “abrumado”, con temas como la llamada Casa gris, la entrega-recepción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, entre otros.

“A partir de ahí ha tratado de orientar la agenda hacia temas diferentes, como el horario de verano, que son usados para captar la atención de los espacios y desviar la atención”.

En ese sentido, Víctor Hernández, profesor

investigador del CIDE, manifestó que las declaraciones sobre que la ciudadanía vote para elegir a los consejeros del INE y magistrados del TERPJ tiene como objetivo que el mandatario semantenga vigente.

“Las declaraciones se marcan en un contexto en el que el Presidente repetidamente tiene que llevar a cabo declaraciones un poco escandalosas o que llamen la atención para mantenerse vigente en los medios y aumentar su popularidad”, expresó.

Sostuvo que la propuesta no logrará pasar



el proceso legislativo debido a que el Consejo General del INE debe estar compuesto por ciudadanos que tengan tres características: Una sólida capacidad técnica para que tomen decisiones, que sean independientes, y honradez por parte de los electos.

“La gran fortaleza del sistema electoral se basa en que, poco a poco, se ha logrado dar mayor autonomía y sin un órgano electoral autónomo no hay condiciones para que los partidos políticos sean realmente competitivos.

“Está en el interés de los partidos políticos garantizar que el órgano electoral sea independiente para que no haya interpretaciones de la ley, diseños de boletas electorales, monitoreos de campañas o cualquier otra cosa que pueda favorecer a alguno”, mencionó.

El 29 de marzo pasado, López Obrador anunció que presentaría una propuesta de reforma electoral en el que también incluye la eliminación de los plurinominales. Al respecto, López Montiel consideró que no pasará.

Advertió que los partidos pequeños como el del Trabajo y el Verde Ecologista, aliados de Morena, “no aceptarían una reducción de diputados plurinominales ni de presupuesto, ya que viven de él”.